

Un año intenso por delante

Este número de nuestra gaceta se entrega en forma simultánea a la Reunión Informativa Anual (RIA) del Instituto de Ingeniería, a la presentación del segundo informe de labores institucional y al inicio de la segunda mitad del segundo periodo de mi gestión en la Dirección de nuestro instituto. Como se ha hecho en años previos, conviene emplear este espacio para referirse, más que a logros, a algunos retos que se tienen por delante en los dos años restantes de esta administración.

La RIA, como es tradición, incluye 28 presentaciones de los avances de igual número de proyectos que hemos desarrollado en las tres subdirecciones del Instituto. Es una muestra de los trabajos efectuados en el marco de los 105 convenios que firmamos en el pasado año. La diversidad de temas que se abordan en estas ponencias es un claro ejemplo de las capacidades con las que contamos y de las diferentes contribuciones que hacemos al avance del conocimiento teórico y práctico en materia de ingeniería. Este ejercicio académico busca proporcionar un espacio formal para dar a conocer a los investigadores y técnicos académicos del Instituto, al igual que a nuestros becarios, las líneas que estamos cultivando y los proyectos en los que estamos participando, de tal forma que actualicemos el conocimiento que tenemos del trabajo de nuestros colegas y, por ende, del Instituto. Esta actividad es sin duda un elemento de gran importancia para fomentar la vida académica al interior de la institución.

No mencionaré en este espacio información sobre las diversas estadísticas relacionadas con nuestra planta académica y nuestra producción del año 2013, ni tampoco sobre las metas logradas. Para ello se ha preparado el informe anual que da cuenta de las actividades y los logros obtenidos por el trabajo de toda la comunidad del Instituto de Ingeniería de la UNAM. Solo adelanto que nuestra entidad académica no ha disminuido su impulso ascendente; lo mantiene, y con ello cumple con varias de las metas que nos fijamos.

Sí conviene en cambio referirnos a lo que está por concretarse, particularmente ahora, en la mitad del periodo que contempla el Plan de Desarrollo (PD 2012-2016) en marcha. En el marco de este documento fundamental para la operación del Instituto, se están desarrollando diversas acciones derivadas de los 8 proyectos que lo conforman.

Con el objeto de avanzar con mayor rapidez y firmeza, se ha invitado a varios académicos a participar en acciones bien definidas, con un plan de trabajo claro, metas medibles y sus respectivos indicadores. La forma en que estas acciones del PD 2012-2016 se llevan a cabo es mediante la formalización de un proyecto interno para cada una de ellas, con objetivos, actividades, calendario y presupuesto definidos. Para ello, se han destinado recursos provenientes de los indirectos derivados de los proyectos patrocinados. A la fecha se tienen en curso 12 proyectos internos, con igual número de académicos fungiendo como jefes de los mismos. Ya se tiene programada una fecha en la primera semana de abril para realizar un seminario con el fin de presentar los avances de cada uno de estos proyectos.

Una mención especial merecen las tareas que el Consejo Interno abordará en este año, las cuales ya fueron esbozadas en su primera sesión del 2014. Me refiero a la revisión del actual Reglamento Interno, a 15 años de su entrada en vigor; a la discusión de la propuesta presentada por la comisión especial de técnicos académicos para adecuar el proceso de evaluación



REUNIÓN INFORMATIVA ANUAL 2013

13 Y 14 DE FEBRERO DE 2014, 9:00 HRS
AUDITORIO JOSÉ LUIS SÁNCHEZ BRIBIESCA
TORRE DE INGENIERÍA, UNAM

SE PRESENTARÁ UNA MUESTRA DE PROYECTOS DESARROLLADOS
EN EL INSTITUTO DE INGENIERÍA.



INSTITUTO
DE INGENIERÍA
UNAM

www.iingen.unam.mx

anual a las diversas características que presenta su trabajo académico en nuestro instituto; a la definición de prioridades de inversión en infraestructura y equipamiento para invertir los recursos que hemos generado en la llamada “partida institucional” correspondiente al 15% de los ingresos extraordinarios captados por el Instituto de Ingeniería.

Todas estas tareas que abordará el Consejo Interno son extraordinarias en dos sentidos: no se presentan año con año y están muy lejos de los asuntos rutinarios, y sus resultados impactarán en forma importante la marcha del Instituto en los próximos años. En estas tres trascendentes actividades se recurrirá a la consulta de la comunidad académica, a través de sus representantes en el Consejo Interno, o bien directamente, según se juzgue más conveniente.

Como es posible notar, el año en curso promete ser intenso. Apretemos el paso y cerremos filas para lograr las metas que tenemos enfrente, y así avanzar en el fortalecimiento de nuestra entidad académica.

Adalberto Noyola Robles
Director